



ARRANCAN LOS TALLERES  
PREVIOS DE LAS JORNADAS DE  
DEFENSORES SOBRE LA  
ENFERMEDAD MENTAL. ....1



RECEPCIÓN AL DELEGADO DEL  
GOBIERNO EN LA SEDE DEL  
VALEDOR DO POBO.....2



RESOLUCIONES Y AGENDA DEL  
VALEDOR DO POBO .....2

# Valedor do Pobo

EL DEFENSOR GALLEGO YA PARTICIPÓ EN LA PRIMERA DE LAS SESIONES DEDICADA A ANALIZAR EL TRATAMIENTO PENAL, PROCESAL Y PENITENCIARIO DE LOS ENFERMOS

**Expedientes tramitados en febrero: 187    Escritos salientes: 823    Entrantes: 473**

*El Valedor do Pobo estará representado en los tres talleres preparatorios de las jornadas anuales de coordinación de defensores que este año centrarán la atención en el tratamiento de la enfermedad mental en España*

## La enfermedad mental a debate

El Valedor do Pobo estará representado en los tres talleres preparatorios de las Jornadas de Coordinación de Defensores del Pueblo que se celebrarán en el mes de junio en Zaragoza y que pondrán sobre la mesa de debate el tratamiento que las administraciones dispensan a los enfermos mentales. Los talleres se estrenaron ya el pasado 9 de febrero en Madrid con una sesión acerca del *Tratamiento penal, procesal y penitenciario del enfermo mental* y que contó con participación gallega.

El resto de las reuniones preparatorias se celebrarán en las próximas semanas en orden a la siguiente cronología: el 15 de marzo, el Defensor del Pueblo andaluz recibirá en Sevilla a representantes de todos los comisionados para debatir acerca de los *Tratamientos obligatorios a los enfermos mentales*. El 23 de marzo, hará lo

propio el Ararteko del País Vasco. En este caso los participantes, entre los que se incluirá un representante del Valedor do Pobo, tratarán de reflejar en un documento sus reflexiones acerca de la *Enfermedad mental y colectivos especiales de jóvenes y mayores*.

Las conclusiones alcanzadas en cada uno de los tres talleres se plasmarán en un documento que los portavoces de cada uno de ellos darán a conocer en el transcurso de las XXVII Jornadas de Coordinación de Defensores del Pueblo que los próximos días 12 y 13 de junio se celebrarán en Zaragoza y que reunirán, una edición más, a todos los titulares de las defensorías autonómicas y a representantes del Defensor del Pueblo en torno a un asunto que les preocupa, en esta ocasión, el trato dispensado por las administraciones a la enfermedad mental.



El Valedor (2º por la derecha) junto a otros defensores en las últimas jornadas

Si desea conocerlos puede solicitar su visita en: [www.valedordopobo.com](http://www.valedordopobo.com)



### Completado el Informe Ordinario 2011 del Valedor do Pobo

Benigno López González, Valedor do Pobo de Galicia, ha completado ya el contenido de su Informe Ordinario 2011 que recoge la memoria de sus actuaciones desarrolladas durante la anualidad pasada. Una vez más, y fiel a su compromiso de difundir la memoria en el primer trimestre del año, podrá entregar el documento a la presidenta del Parlamento de Galicia en un acto previsto para el próximo día 26 de marzo. También en esa fecha dará a conocer ante los medios de comunicación los resultados de la anualidad, estadísticas y el contenido de los asuntos que más preocuparon a los ciudadanos.



Saludo de Benigno López a Samuel Juárez

## ACTIVIDAD INSTITUCIONAL

# Recepción al nuevo Delegado del Gobierno en Galicia

El Valedor do Pobo recibió el pasado 24 de febrero en sus dependencias a Samuel Juárez Casado, nuevo Delegado del Gobierno en Galicia, a quien ofreció su leal colaboración.

El Valedor do Pobo, Benigno López González, recibió el pasado 24 de febrero en su despacho de la compostelana Rúa del Hórreo al nuevo Delegado del Gobierno en Galicia, Samuel Juárez Casado. En el encuentro, el primero que celebran ambos representantes desde que el delegado tomó posesión, repasaron cuestiones que se encuentran en la agenda de ambas instituciones, y se trasladaron sus deseos mutuos de colaboración en las materias que así lo precisen.

La reunión comenzó a las 12.30 horas en la sede de la defensoría. En

la misma, el Delegado del Gobierno tuvo la oportunidad de dejar su firma en el libro de autoridades de la institución. Durante una hora, los dos representantes ciudadanos repasaron la agenda gallega en lo que a cuestiones de seguridad se refiere. Entre otros aspectos, el Valedor consultó al Delegado del Gobierno algunas particularidades de la queja iniciada de oficio por la institución ante la presencia de personas conflictivas en la céntrica Plaza de Pontevedra coruñesa, a escasos metros de un centro escolar, y después de solicitar

el pertinente informe a la autoridad municipal. Cuestiones relacionadas con la seguridad en la comunidad autónoma, así como recientes y trágicos acontecimientos aparecidos en todas las crónicas de sucesos de Galicia, figuraron entre los principales temas de conversación. Tanto el defensor como el Delegado mostraron su satisfacción por la cordialidad del encuentro y se comprometieron a mantener estrechos lazos de colaboración siempre que en el devenir de sus actuaciones converjan ambas instituciones.

### :: OPOSICIONES BAJO SOSPECHA

El Valedor do Pobo ha tenido que archivar la queja de oficio que mantenía abierta para investigar presuntas irregularidades cometidas en la última convocatoria de oposiciones al Ayuntamiento de Vigo, al haber intervenido los tribunales. No obstante, ha dado traslado a los afectados de las cuestiones que quedaron por aclarar por parte de la alcaldía en relación a la composición de los tribunales y los resultados de algunos candidatos.

### :: AL COLEGIO CON CALEFACCIÓN

La Xunta de Galicia ha reaccionado de forma favorable ante los problemas de calefacción registrados semanas atrás en un colegio de Ourense e investigados por el Valedor. Al margen de dotar al centro de una solución temporal, se compromete a acometer obras de mejora el próximo verano que afectarán al sistema de climatización de las instalaciones, para garantizar su óptimo funcionamiento e incluso proceder a cierto ahorro energético.

**LA CITA:** “La institución del Valedor do Pobo de Galicia no entrará en el examen individual de aquellas quejas sobre las que esté pendiente resolución judicial y lo suspenderá si, iniciada la actuación, se interpusiera por persona interesada demanda o recurso ante los tribunales comunes o el Tribunal Constitucional” (ART. 20 DE LA LEY 6/1984 DE 5 DE JUNIO DEL VALEDOR DO POBO)



## DE INTERÉS

### Visitas de escolares

Un grupo de alumnos del IES de Arzúa, A Coruña, participaron en una visita guiada a la institución acompañados de sus profesores.

:: 23 de febrero.

### Aniversario militar

El Valedor do Pobo asistió en Ferrol a los actos conmemorativos del 475º ani-

versario de la creación del cuerpo de la Infantería de Marina.

:: 27 de febrero.

### Secretario de medios

Alfonso Cabaleiro Durán participó en un encuentro de trabajo con Benigno López para tratar cuestiones relacionadas con la implantación de la televi-

sión digital terrestre en la comunidad.

:: 27 de febrero.

### Premio periodístico

El Valedor fue una de las autoridades autonómicas invitadas a la entrega del premio Puro Cora de periodismo que se celebró en Lugo.

:: 2 de marzo.

### Nueva promoción de jueces

Benigno López González tomó parte en el acto de jura de la nueva promoción de jueces destinados en Galicia.

:: 5 de febrero.

### Universitarios

Universitarios de Derecho de Vigo visitarán el Valedor.

:: 9 de marzo

Valedor do Pobo de Galicia.

Rúa do Hórreo 65. 15700. Santiago de Compostela.  
<http://www.valedordopobo.com>